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本 报 讯 （记 者 邓 丹 华 通 讯
员 李 帅）日前，汝南县坚持把“五
星”支部创建作为抓党建促乡村振
兴的有力抓手，紧抓产业发展这个
关键，强化组织引领、人才赋能、示
范带动，绘就乡村振兴美丽画卷。

强化组织引领，画好产业发展
“施工图”。该县坚持把“五星”支部
创建，特别是村集体经济发展作为
抓党建促乡村振兴的重要抓手，成
立发展壮大新型农村集体经济工作
领 导 小 组 ，形 成 上 下 贯 通、同 向 发
力、一抓到底的推进机制，制订《发
展 壮 大 新 型 农 村 集 体 经 济 实 施 意
见》，为全县新型农村集体经济发展

谋篇新局，切实把组织优势转化为
乡村发展优势。全面推进县委常委
班子包片联乡抓支部和党员领导干
部联系基层党支部制度，发挥“关键
少 数 ”作 用 ，领 导 干 部 通 过 实 地 调
研，抓好统筹协调和难题破解，有效
将乡村振兴责任导入“神经末梢”，
确保党建领航乡村振兴行稳致远。

强化人才赋能，育强产业发展
“施工队”。该县着眼建强“头雁”队
伍，深入实施“十佳百优头雁”培育
工程，围绕“五星”支部创建、乡村振
兴、村级集体经济发展等方面，分批
组织村党组织书记赴先进地区开展
高质量学习培训，举办支部书记“擂

台大比武”，让“领头雁”学有标杆、
干有方向。制订《行政村（社区）干
部报酬激励管理办法》，将村干部工
作报酬与“五星”支部创建、新型农
村集体经济收入挂钩，年集体经济
超过 5 万元的村（社区），对党支部
书记和其他村（社区）干部分别按照
集体经济实际收益 4%和 2%的标准
进行奖励，激励村干部在全面推动
乡村振兴新征程中建功立业。

强化示范带动，绘就产业发展
“实景图”。该县高效整合各类资源
要 素 ，围 绕 全 县 优 质 果 蔬、优 质 花
生、优质生猪、优质花木、优质水产、
农机服务六大特色产业，连片建设

南 北 2 个 党 建 引 领 乡 村 振 兴 示 范
带，不断聚链成群、集群成势，打响
一批“乡字号”“土字号”特色产业品
牌。实施新型农村集体经济突破和
倍增行动，探索村党支部领办集体
经济，采取“支部+企业+合作社+农
户”模式，找准“一村一品”切入点，
建成 5 个特色农业产业园，新建乡
村车间 133 个，重点打造 60 个新型
农村集体经济示范村，以点带面，整
体推进，实现“一村富”延伸为“整片
兴”。目前，该县村级集体经济年收
入在 10 万元以上村有 143 个，占比
50.2%，实现了村集体经济“满园春
色”。②9

“今天忙到现在还没吃饭呢，喝碗
米粥吧，还吃咱的萝卜干，又麻又辣又
脆，麻辣味的，一瓶280克，9.9元 1瓶，
16.9元 2瓶，2瓶更划算。”11月 26日，
在正阳县永兴镇余庄村“豫见李小忆”
直播间里，网红李强强的爱人刘静静
说。

“豫见李小忆”是新农人李强强和
刘静静夫妻的“乡村直播间”，他俩大
学毕业后，在郑州边工作边做短视频，
发 现 做 短 视 频 有 收 益 ，可 以 挣 钱 。
2017年，他们回到家乡拍农村题材的
短视频，播放量有 100多万次。后来，
夫妻俩通过今日头条、西瓜视频、抖音
等平台直播带货，把直播间建在乡村，
通过“乡村直播间”把家乡的花生、大
米、萝卜干、大豆、玉米、人造肉、粉条
等农产品及其加工食品销往全国各
地。

“嗯，好吃！吃着嘎嘎脆，越吃越
上瘾，主要是吃了这一口还想下一口，
听着嚼萝卜干的声音是脆生生的，过

瘾！一口萝卜干，两口稀饭，香得很，
大家想吃的、家里懒得炒菜的可以点
击下面的链接购买。”刘静静一边吃一
边推销，粉丝纷纷下单。

“来看看咱的纯红薯粉条，用纯红
薯淀粉加工的，大家可以放心吃。”刘
静静把收获红薯做成淀粉，再到加工
成粉条、晾晒全过程拍摄并制作视频，
吸引更多粉丝购买。

“看这颜色漂亮不！正宗的红薯
粉条，看着就想吃，想吃的朋友，带回
去做蚂蚁上树、酸辣粉、猪肉白菜炖粉
条，包包子、包饺子，吃法多样，你们可
以直接去点啦！”刘静静把农村生活和
直播融为一体，让消费者有直观感受，
更有乡土味道。

“2020年冬天我们把人造肉都卖
火了。”李强强说，一个冬天都在榨人
造肉，榨人造肉的机器一天 24小时不
停地做，把人熬得东倒西歪。2021
年，他们和几个人合伙创办一个人造
肉厂，一天可以出3000斤人造肉。

李强强夫妇在“豫见李小忆”“乡
村直播间”里，一年 300多天都在做短
视频，忙着直播带货。

“今天是 500 多单。”李强强说，
当 天 他 们 发 走 了 500 多 单 ，其 中
200 多 单 是 中 坤 农 业 生 产 的 萝 卜
干。忙时，需要 10 多名村民包装外
销。

像李强强夫妇一样，在正阳还有
很多“乡村直播间”，通过直播带货
把自产的农产品及加工食品销往全
国各地，实现了电商致富梦想，带动
当地群众就业增收，推进了农村电商
发展。

在傅寨乡殷寨村河南百顷千亩有
限公司，是一个集农产品收购、初加
工、电商运营于一体的乡村企业，不但
通过“乡村直播间”把公司生产的擀面
皮销往全国各地。还探索出一套以

“公司+基地+电商+农户”的产业新模
式，通过“乡村直播间”日销农产品在
2000 单以上，高峰时日销 5000 单左

右。
在铜钟镇土桥村，正阳县余氏田

园电子商务有限公司，一车车糯玉米
被运到加工车间，经过分拣、清洗、
蒸煮、高温杀菌等 10多道工序，全过
程通过“乡村直播间”进行直播，一
根根色泽金黄、颗粒饱满的无菌真空
包装的糯玉米搭乘“电商快车”销往
全国。

在正阳县慎水乡八里桥村、以农
副食品加工业为主的河南省流浪松鼠
食品有限公司生产车间里，几十名工
人正在加紧包装。该公司主要生产加
工流浪松鼠牌系列坚果炒货、果脯蜜
饯、果蔬脆片等休闲食品，采用先进工
艺，匠心精制，通过“乡村直播间”年产
值达5000万元。

近年来，正阳县大力发展农村电
商，让“乡村直播间”遍及乡村，将全县
上百种农特产品及企业加工产品通过

“乡村直播间”推向全国各地、进入百
姓餐桌。②9
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近年来，正阳县大力发展农村电商，将全县上百种农特产品及企业加工产品通过“乡村直播间”推

向全国各地、进入百姓餐桌——

“乡村直播间”带火家乡味
本报记者 李玉荣

本报讯 （记者 闫海峰）11 月 27
日，副市长孙继伟深入上蔡县开展巡
河工作并调研新上工业项目。市工信
局、生态环境局、水利局负责同志陪同
调研。

孙继伟一行来到黑河西洪段，现
场查看水质、环境整治等情况，并听取
了该县开展河长制工作情况汇报。孙
继伟要求，要加强河流日常巡查和水
域沿线管理，做到发现问题、及时整改
解决、及时清理河道及杂草杂物，确保
环境干净整洁。要全面提升水生态保
护治理质效，不断提升河湖管理水平，
常保水清岸绿，实现社会效益、生态效
益、安全效益相统一。

孙继伟一行先后到牛硕乳业、臻美
印象、茵速体育、聚邦纺织等，认真了解
企业的生产经营和项目建设情况，与相
关负责人面对面交流，共同研究解决项
目推进过程中存在的困难和问题。孙继
伟指出，各相关单位要牢固树立“项目为
王”理念，深入开展“万人助万企”活动，
靠前服务、用心服务，与企业保持密切联
系，及时解决项目建设中遇到的难点、堵
点问题。要压紧压实企业安全生产主体
责任，时刻紧绷安全生产这根弦，不折不
扣抓好各环节安全管理，坚决遏制各类
事故发生。各企业要继续保持实干精
神，坚定发展信心，在发展中抢占先机，
在竞争中赢得主动。②9

常态化开展巡河工作
全速推进项目建设

田间荠菜香

群众采收忙

11 月 27 日，西平县五沟营
镇海蓝牧业的400亩荠菜种植基
地里，一畦畦荠菜迎来了丰收季，
100 多名工人正在田间忙着采
摘、分拣，一派热火朝天的场面。

据了解，西平县五沟营镇海
蓝牧业农产品种植基地总占地约
3000 亩，按照不同的季节，种植
菜心、芥蓝、毛豆、荠菜等蔬菜，运
往全国各地，有的直供港澳。

本报记者 许 静 见习记者
赵永涛 摄影报道

（上接第一版）基层工作好不好，哪些方

面还有欠缺，是否达到预期效果，党员

干部不能靠主观臆断、凭空想象，而是

要积极转变作风、放下架子、俯下身子，

在自己的工作领域中转换角色，主动深

入到田间地头、厂矿机房、社区街道，以

及各类新经济组织等最基层，虚心倾听

群众心声，“沾泥带土”发现掌握第一手

真实情况，有的放矢地加以解决。这样

才能践行党的根本宗旨，深入群众、贴

近群众、服务群众，把惠民生、暖民心、

顺民意的工作做到群众心坎上。

工作成效“成色”足不足，人民群

众心里有杆秤。开展主题教育，群众是

出卷人、阅卷人，党员干部是答卷人。

主题教育要注重实效、解决问题，就是

要答好这张考卷。群众难满意的工作，

大都是难啃的“硬骨头”，也是工作中

容易存在问题的薄弱环节。领导干部

要主动到困难多、群众意见集中，工作

打不开局面的地方去，紧盯群众反映

强烈、长期没有解决的问题，聚焦平时

工作中最担心、最怕出事的问题。还要

善于抓住典型案例，在“解剖麻雀”中

以小见大、刀刃向内分析问题、举一反

三 解 决 问 题 ，通 过“ 解 剖 一 个 问 题 ”、

“ 解 决 一 个 问 题 ”推 动“ 解 决 一 类 问

题”，同时“咬住”难题不放，坚持一抓

到底、不解决不罢休。

要让人民群众满意，党员干部就

要坚持人民至上，持续强化全心全意

为人民服务的宗旨意识。牢固树立以

人民为中心的发展思想，坚持严实作

风，力戒形式主义、官僚主义，真抓实

干、担当作为，不做表面文章、不搞花

样翻新，实实在在办好惠民利民实事，

用实干推动发展，切实增强人民群众

获得感、幸福感、安全感。第二批主题

教育期间，要更加注重开门搞教育，扩

大群众参与，接受群众监督，邀请群众

评价，对群众不满意的及时“返工”“补

课”，力求取得更多扎实成效，向群众

交出一份合格答卷。

（新华社北京11月 28日电）

以解决群众操心事、烦心事、揪心事
检验主题教育成效

驻马店市重点项目推进
第十七次周例会召开

李建超出席并讲话

本报讯 （记者 殷瑞杰）11 月 28
日，市政府召开全市重点项目推进第十
七次周例会，听取智慧岛、极地海洋公
园、文渊路中小学等重点项目进展情况
汇报，深入分析研判重点项目推进中遇
到的问题，研究部署具体措施。市委常
委、常务副市长李建超出席并讲话。副
市长李全喜主持会议。

会议指出，实行重点项目推进周
例会制度是贯彻落实省委、省政府部
署要求的具体行动，是推动驻马店高
质量发展的重要抓手。要用好用实重
点项目推进周例会，强化精准调度，加
强工作督导，确保重点项目顺利实
施。要坚持问题导向，聚焦项目推进
中遇到的新情况、新问题，深入调查研

究，主动分析研判，精准调度指挥，确
保高质高效完成各项工作，切实推动
项目加快建设。

会议强调，要牢固树立“一盘棋”的
思想，科学规划建设配套设施，不断强
化各类要素保障，多角度多渠道破解资
金、用地等问题瓶颈，努力为重点项目
建设扫清障碍。要强化责任落实，加大
督导力度，加强部门协同，聚合力、推进
度，推动重点项目早建成、早投用，为加
快建设现代化驻马店赋能加力。

与会人员就加快推进项目建设提
出明确要求。市城乡一体化示范区逐
一汇报项目推进情况及遇到问题，问
题涉及单位现场回复，提出解决建
议。②9

本报讯 （记者 陈 诚 焦 琳）11
月 28日，副市长李全喜深入驿城区、遂
平县等地开展巡河巡林工作。

李全喜一行先后来到驿城区橡
林段练江河大桥（新庄大桥）、老街段
白桥路练江河大桥，以及小清河生态
水系综合治理项目现场，实地查看河
道水质和周边环境，详细了解河道治
理工程实施、沿线岸坡及河道长效管
护等有关情况。他指出，要提高政治
站位，扛牢河湖管理保护政治责任，
抓实抓细抓好各级河长的巡河工作，
做到守水有责、守水尽责，切实把河
流管理好、治理好，坚决守住生态环
境安全底线。要坚持问题导向，扎实

做好重点区域污水直排防治工作，加
大排查巡查力度，有效管控污染物排
放。要全面落实河水保洁属地责任，
及时清理河道垃圾，不断提升水生态
环境质量，让水更清、岸更绿、景更
美。

在遂平县汝河省级湿地公园，李全
喜现场听取林长制宣传工作和湿地公
园生态治理情况汇报。他强调，要以林
长制为抓手，进一步强化组织领导，加
强森林防火、病虫害等监测防控，全面
提升森林生态系统质量。要强化宣传
引导，增强群众生态环境保护意识，扎
实开展好巡查管护各项工作，切实筑牢
林业生态安全屏障。②9

扛牢政治责任 守护绿水青山


